

**HERBSTKONFERENZ  
DER JUSTIZMINISTERINNEN UND JUSTIZMINISTER**

am 15. November 2012 in Berlin

HESSEN



---

## Beschluss

### TOP I.2 (= II.10)

#### Handlungskonzept zur Krisenintervention bei Zwangsheirat

Berichterstatter: Hessen

1. Die Justizministerinnen und Justizminister nehmen den von der Ad-hoc-AG unter Beteiligung von Vertreterinnen und Vertretern der Gleichstellungs- und Frauenministerkonferenz, der Integrationsministerkonferenz, der Innenministerkonferenz und der Jugend- und Familienministerkonferenz erarbeiteten Entwurf eines bundesweiten und länderübergreifenden Konzepts zur Krisenintervention bei Zwangsheirat zur Kenntnis.
2. Die Justizministerinnen und Justizminister begrüßen das Anliegen, die Verhinderung und Bekämpfung der Zwangsverheiratung weiter zu verbessern, nachdem am 23. Juni 2011 das Gesetz zur Bekämpfung der Zwangsheirat und zum besseren Schutz der Opfer von Zwangsheirat sowie zur Änderung weiterer aufenthalts- und asylrechtlicher Vorschriften verabschiedet wurde.

Die Justizministerinnen und Justizminister erachten den vorgelegten Entwurf als eine gute Grundlage für die Verbesserung der Hilfen für von Zwangsheirat Bedrohte und Betroffene. Die im Justizressort angeregten gesetzlichen Änderungen sollten auf der zuständigen Fachebene einer Überprüfung unterzogen werden.

